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平成２ ４ 年 第９ 回真室川町教 育 委 員 会 会議 録

平成２ ４ 年１ ２ 月２ １ 日（ 金 ） 午後３ 時よ り 、真室川町中央 公民館 に お い て 平成  

２ ４ 年第９ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長   土田 稔

          委 員    遠 田 且子

          委 員    沓澤 力

委 員    佐藤 奈津紀

          教 育 長   竹田 嘉 里

２ ．事務局 出席者  教 育 課長  佐々 木 明

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐  佐藤 久 和

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐  櫻本 菊 男

３ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   教 育 長事務報告 に つ い て

  日程第３   報 告

  日程第４   議 案 第４ ３ 号

         平成２ ５ 年度教 育 予算案 に つ い て

  日程第５   そ の 他

  日程第６ 閉 会

４ ．会議 の 経過

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

佐藤補佐

櫻本補佐

土田委 員 長

た だ 今の 出席委 員 は ５ 名で す 。定足数に 達し て お り ま す の で 、これ よ り

平成２ ４ 年第９ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し ま す 。

本日は 、日程第１ か ら 日程第６ ま で と なっ て い ま す 。そ れ で は 、日程第

１ 「 前回会議 録の 承認に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。これ に つ い て 何 か

質疑 は あり ま す か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、前回会議 録に つ い て は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第２ 「 教 育 長事務報告 に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。

最初に 総務管理・学校教 育 担当、続い て 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当よ り 報告

を お 願 い し ま す 。

（ 総務管理・学校教 育 担当の 事務報告 ・予定を 一 括で 説明）

（ 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 事務報告 ・予定を 一 括で 説明）

た だ 今の 説明に 、何 か 質疑 は あり ま す か 。
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遠 田委 員

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 長

土田委 員 長

沓澤委 員

教 育 課長

遠 田委 員

教 育 課長

土田委 員 長

遠 田委 員

教 育 課長

土田委 員 長

第２ 回市町村教 育 委 員 会社会教 育 行政訪問と は 、ど の よ うなも の で す

か 。

最上教 育 事務所の 社会教 育 課と 市町村の 連携等を 図り 、市町村事業 等へ

の 運 営 指導・助言を い た だ き 意 見交換を 行うほ か 、補助事業 など の 情報提

供 も い た だ い て い ま す 。

他に ご ざ い ま せん か 。無け れ ば 続い て 日程第３ 「 報告 」 に 移 り ま す 。何

か ご ざ い ま す か 。

前回の 教 育 委 員 会で 校正、加 除訂正を 依頼し た 「 教 育 の 目指す 視点」 が

完成し て お り ま す の で ペ ー パー を 配付し て い ま す 。（ 資料に 基づ き 説明）

他に 何 か あり ま す か 。なけ れ ば 日程第３ 「 報告 」 を 終了し ま す 。

続き ま し て 日程第４ 議 案 第４ ３ 号「 平成２ ５ 年度教 育 予算案 に つ い て 」

に 移 り ま す 。歳入・歳出の 予算関 係に つ い て は 事前に 資料が 配付さ れ て お

り ま し た が 如何 で す か 。

予算に 教 育 委 員 の 要望が 反映さ れ て い る よ うで す の で 良か っ た で す 。し

か し 、主要事業 調査表と 予算書に 200 万円 ほ ど 乖離が ある の は なぜ で し ょ

うか 。

事前に 配付し て い た 資料に は 、補足資料が 添付さ れ て い ま せん で し た 。

共 済費や 委 託料、使用料など を 全て 積み 上げて い く と 予算要求 書の と お り

と なり ま す 。

私も 、人的配置に ず い ぶ ん 心配り い た だ き あり が た い と 思っ て い ま す 。

ま た 、事前に 教 育 の 指針作成の 資料を 見せて い た だ き ま し た が 、指導主事

配置は 教 育 委 員 会と 学校の パイ プ 役も 含 め 、全町あげて 学力向上や 子育 て

支援 の 視点に 立っ て い く こと が 必要と 思い ま す が 、ど の よ うに 考え て い る

の か お 聞か せく だ さ い 。

そ の と お り と 考え て い ま す 。加 え て 、これ は 指導主幹の と き か ら の 懸 案

で す が 、中長期的な方向を 示す 教 育 振興 計 画が 必要と 考え て い ま す 。教 育

の 指針は 単年の も の なの で 、学力向上や 健全育 成等を 推進す る 教 育 の 理

念・目標等を 掲げた 中長期計 画を 作成す る 必要が あり ま す 。行政事務職で

は 難し い 部分も ある の で 、専門職で ある 指導主事が 配置さ れ れ ば 、そ れ ら

に も 携わ っ て も ら い ま す 。

そ の 他あり ま せん か 。

学校林の 使用料が あり ま す が 、借上料を 支払っ て ま で も 学校に 利益 の あ

る も の で す か 。学校で は あま り 手を 加 え ら れ る 状況 に は あり ま せん 。

学校林は 、条例で 設定さ れ て い る 目的財産で す 。形態は 町有地、借地、

部分林で す 。（ そ れ ぞ れ の 収益 等に つ い て 説明）。

歳入に つ い て 、資料館 の 入館 料は 年間１ ０ 万円 程度で す が 、第５ 次総合

計 画で は 、平成２ ７ 年に は 入館 者 1,000 人を 目指す と し て い ま す 。館 長も

代わ り 企画展も 開催し て い る よ うで す の で 、入館 者も 増加 し て い る よ うに
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教 育 課長

土田委 員 長

佐藤委 員

教 育 課長

遠 田委 員

教 育 課長

遠 田委 員

感じ ま す 。逆 に 歳出で は 、管理費が ３ 割り ほ ど 減っ て い る の は 燻蒸で し ょ

うか 。そ の ほ か 、男女共 同参画で は 、進行度が 見え ない の で 、ワー ク シ ョ

ッ プ の 開催など ど うで し ょ うか 。以上３ 点で す 。

資料館 の 入館 者数で す が 、23 年度が 2,034 名、24 年度は 11 月末で 1,847

名と なっ て お り 、目標の 倍の 達成と なっ て い ま す 。但し 、入館 料は １ 人 50

円 か 100 円 で す の で 、23 年度で は 11 万 3 千円 ほ ど の 収入と なっ て い ま す 。

管理費の 減少は 燻蒸分で す 。

男女共 同参画に つ き ま し て は 、メ イ ンは 企画課と なっ て お り ま し て 、教

育 委 員 会と し て は 啓発、意 識高揚を 担っ て お り 、事業 の ス タ イ ル を 変え て

い く の は ２ ・３ 年後か なと 考え て い ま す 。

男女共 同参画の 推進に 関 連し ま し て は 、女性の 各種事業 参加 を 推進す る

た め 、託児経費を 予算計 上し て い ま す の で 、一 歩前進か と 思い ま す 。男女

共 同参画講演会で も 活用し て い き ま す 。

講演会の 女性参加 を 拡大す る と い う点で は 、託児は 良い ア イ デア だ と 思

い ま す 。

託児の 件で す が 、各小学校で 子育 ち 講座の 講演が あり 、私も 参加 し た と

ころ 子供 が 泣 き だ し て 聴け ず 、他の お 母さ ん 方も 同様で し た 。託児制度が

充実す れ ば 、だ い ぶ 楽に なり ま す 。

そ こは 手厚く し て い き ま す 。町の 幼児共 育 に も 活用し て い き ま す 。

差首鍋地区 生涯学習セ ンタ ー に つ い て で す が 、町の 図書館 は 新刊が 入る

の で す が 、整理が 出来ない よ う広さ なの で 、そ こを 活用出来ま せん か 。

ま た 、生涯学習セ ンタ ー は 体験型の 学習が 出来る よ う、展示し て ある 物

を 利用し て 学習出来る よ うに は なり ま せん か 。資料館 の 物は 貸し 出し 出来

ない と の こと で し た 。

講演に つ い て 、男女共 同参画の 推進は も ち ろ ん 、特別支援 に 対す る 根強

い 偏見など も あり ま す の で 、そ うい う講演も お 願 い し ま す 。他の 団体と の

共 催も 検 討し て く だ さ い 。

生涯学習セ ンタ ー に 係る ポ イ ント は 人的配置で す 。地区 公民館 主事の 要

望も 通ら ない なか で 、常駐は 難し い 状況 か と 思い ま す 。し か し 、地域 の 方々

が 拠 り 所と し て 支援 し て 下 さ れ ば 、指導者と し て 協 力い た だ き 体験活動な

ど も 可 能と 思い ま す 。

共 催に つ い て は 真室川町に 受け 皿と なる 団体が ない の で 、なか なか 難し

い と 思い ま す 。本来は 教 育 委 員 会だ け で なく 、未来の 町づ く り と し て 、企

画課、総務課など 連携し て 進め て も 良い と 思い ま す 。１ ２ 月２ ６ 日に 生涯

学習基本構想の 検 討委 員 会が あり ま す の で 、そ の 場の 話題と さ せて い た だ

き ま す 。

伝承文化 に つ い て 生活の 伝承など も 含 め 、伝承の 里と い っ た 町あげて の

企画を 展開し て い た だ き た い 。生涯学習セ ンタ ー で も 体験出来る よ うに し
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土田委 員 長

教 育 課長

沓澤委 員

佐藤補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

佐藤委 員

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

て 、指導者は ボ ラ ンテ ィ ア 登録など を 設け 、差首鍋地区 に 限ら ず 進め て は

ど うで す か 。

今の 関 連で 、人的配置は 難し い と し て も 、新庄の 山屋 地区 で は 連合会と

し て 運 営 出来て い る の で 、生涯学習セ ンタ ー も 指定管理者など の 方法で 常

駐す る 人材は 必要と 思い ま す 。

区 長さ ん 方の 理解を 頂き ま し た の で 、これ か ら の 進め 方と し て は 地区 に

運 営 委 員 会を 設け て 協 議 し て い き ま す 。受け 皿が で き 、町か ら 委 託料を 支

払う形に で き れ ば 、新庄市山屋 地区 の よ うに なる と 思い ま す 。

伝承文化 に つ い て は 、「 あが ら し ゃ れ 」 が 人気 で 増刷さ れ 、甚五右 衛 門

芋 など 伝承野菜も 人気 が あり ま す 。し か し 、そ れ ら を 食べ ら れ る 場所が な

い と い うこと が 一 つ の 課題で す か ら 、食文化 や 伝統食の 推進と い う点で も

生涯学習セ ンタ ー は 利用出来る と 思い ま す 。

真小の 椅 子更新は 、段階的に 進め て い る も の で す か 、単年で す か 。

平成２ １ 年度に 高学年用の も の を 更新し て お り 、２ ５ 年度は １ 年生か ら

４ 年生ま で 一 斉に 更新す る も の で す 。

他に ご 意 見等あり ま せん か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、日程第４ 議 案 第４ ３ 号「 平成２ ５ 年度教 育 予算案 に つ い て 」

は 承認さ れ ま し た 。

続い て 日程第５ 「 そ の 他」 に 移 り ま す 。何 か ご ざ い ま す か 。

子育 て 支援 セ ンタ ー に つ い て 、今は 子ど も 園 に 担当の 先生が ２ 名配置さ

れ て い ま す が 、なか なか 多忙の よ うで す 。ま た 、子ど も 園 に ゆ か り の ない

方は 入り づ ら い と い うお 母さ ん 方の お 話が あり ま し た 。廃校施設に で も 移

し て 、単独で Ｎ Ｐ Ｏ の よ うな形で 運 営 出来ない か と 思い ま し た 。最上町で

は 幼児教 育 の 時点か ら 教 育 委 員 会が 係わ っ て お り 、良い こと だ と 見て き ま

し た 。真室川町で は 幼保小の 連携で は 、福祉課と 教 育 委 員 会と の 連携が 取

り づ ら い の か なと も 感じ て い ま す 。

廃校の 利用は 、具 体的に ど こを 使用し た い など の 話は 出て い ま す か 。

具 体的に は あり ま せん が 、町の 中心点で なく 遠 い と ころ で も 、先生が 常

駐さ れ て い て 、お 母さ ん 方が 情報を 共 有出来る 場所が あれ ば 、み ん な利用

す る の で は ない か と 話し て い ま す 。

基本的に 、ど うい う施設に ど の よ うな機能が 欲し い の か 、ま た 、常駐す

る 職員 の 体制が ど うあれ ば い い の か など の 検 討が 必要で す 。施設の 開放に

つ い て は 、生涯学習セ ンタ ー で も ２ 階は 図書室の 機能を 維 持し ま す し 、教

室の １ つ は 多目的に 使用可 能で す 。使っ て い た だ け れ ば 有り が た い で す 。

職員 体制と し て は 学習セ ンタ ー の 職員 が ど う配置さ れ る か が 問題で す 。他

の お 母さ ん 方や 支援 セ ンタ ー の 先生方と お 話し い た だ き 、方向性が 確認で

き 、ご 報告 い た だ け れ ば 行政内部で も 具 体的な動き が 取れ る と 思い ま す 。
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佐藤委 員

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 長

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

佐藤委 員

遠 田委 員

教 育 課長

遠 田委 員

町か ら 補助し て い た だ き 、わ ん ぱ く 広場は 開催し て い た だ い て い ま す

が 、見直し の 時期に 来て い る と い う話を 福祉課よ り い た だ い て い る の で 、

そ れ に 乗っ て い け る か と 思っ た と ころ で し た 。

生涯学習セ ンタ ー の 位置づ け と し て は 、町民も い ろ い ろ と 思うこと が あ

る と 思い ま す の で 、ス タ ー ト は 今の 構想で 結構で す が 、色々 意 見を 頂い て 、

拡充を 考え て い た だ き た い と 思い ま す 。

外部評価 を 公表し 意 見を 求 め て も なか なか 意 見が 出て こない 状況 で あ

り 、地区 民か ら の 意 見も 少ない で す が 、行政の 進め 方と し て は 町民の 意 見

を 吸 い 上げて い く の は 当然必要だ と 考え て い ま す 。

続い て 幼保小連携に つ い て 、教 育 長よ り 考え を お 願 い し ま す 。

私の 教 育 の 考え 方と し て は 、幼保小の 連携は 効果 か ら も 効率か ら も 必要

だ と 思い ま す 。教 育 長就任の 時か ら 、議 会で も 必要性は 訴え て い ま す 。し

か し 、現在の 教 育 課の 人数と 業 務量で は 回ら ない と 思い ま す 。環境 を 整え

て か ら で ない と 、一 緒に 進め て い く の は 難し い と 考え て い ま す 。私は 直接

聞い て い ない の で す が 、町長に は 、目指す 真室川の 子ど も 像に つ い て 、将

来的に は 分担を 決め て 一 緒に 進め て い く と い う考え が あり 、そ うす れ ば 効

率的な教 育 が 進め て い け る だ ろ うと 考え て い る よ うで す 。私か ら は ど の 業

務が 一 緒に なっ た ほ うが 良い と の 意 見は 出し て い ま せん が 、一 貫性の ある

教 育 を 行っ た 方が 効率的だ と 考え て い ま す 。受け 持ち 分担を 決め て 、小学

校や 中学校へ 送り 出す の が 良い だ ろ うと の 意 見は 申し 上げて い ま す 。全国

的に 幼保小連携は 進ん で 来て い ま す が 、各課の 連携体制を 整え ず 、業 務だ

け が 教 育 委 員 会へ 来て も 大変だ ろ うと 思い ま す 。

課長の 方か ら も あり ま せん か 。

子ど も 園 が 出来る ころ か ら 、教 育 委 員 会所管構想は あり ま し た が 、受け

ら れ る 体制に は あり ま せん で し た 。子ど も 園 を 教 育 委 員 会所管と す る に

は 、施設の 移 動だ け で は だ め だ と 申し 上げて き ま し た 。先に 、法人運 営 の

担当職員 を つ け る と い う話が 出て い ま し た の で 、今後具 体的に 動い て く る

の か と 思い ま す 。い ず れ に し て も 、組織と 建物だ け が 教 育 委 員 会へ 移 る の

で は なく 、教 育 振興 計 画等に よ り 教 育 に 関 す る 一 貫し た 考え を 整理す る こ

と が 大切と 考え て い ま す 。

佐藤委 員 、如何 で す か 。

最上町の 子ど も 園 し か 見て い ない の で す が 、そ の 中に 、図書館 も 支援 セ

ンタ ー も あっ て 、教 育 委 員 会の 幼児教 育 課が あっ て 、教 育 課の 職員 が 在中

し て い ま す の で 、良い シ ス テ ム と み て い ま し た 。

最上町は 町立の 施設で す か 。

町立の 施設で す 。最上町で は 、教 育 委 員 会が 一 貫し た 教 育 に 対す る 施策

を 行っ て い る よ うで す 。

そ れ は 、教 育 に 対す る 各課一 貫し た 振興 計 画の よ うなも の が あっ て 初め
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て 動く と い うこと で す ね 。

普通は そ うで し ょ う。町長か ら そ うい うレポ ー ト 提出等、検 討の 指示は

出て い る の で す か 。業 務分掌も 変わ っ て く る で し ょ うし 、簡単に 出来る こ

と で は 無い と 思い ま す が 。

具 体的な指示は 出て い ま せん 。運 営 に 慣れ た 職員 も 含 め て 、人員 増の う

え 移 動と い うこと に なる の で あれ ば 、運 営 自体は 可 能か も し れ ま せん 。

町長か ら そ こま で 話が 出て い れ ば 、予算化 も さ れ て い る と い うこと で す

か 。時間的に 難し い の で は ない で す か 。

予算的に は 、対応 可 能だ と 思い ま す 。

そ こま で 強く 打診が あっ た と い うこと で す か 。あっ た と す れ ば 教 育 委 員

会で も 検 討す る こと も 必要で し ょ うし 、政策調整会議 の 中身と し て は ど の

程度の も の で す か 。

具 体的な指示が あっ た わ け で は あり ま せん 。教 育 振興 計 画の 策定を 含

め 、そ れ なり の 準備期間が なけ れ ば 対応 は 出来ま せん し 、幼保小中連携教

育 の 理念・目標など を 整理し 、関 係機関 が 共 有し て い く こと が 先に ある べ

き と 考え ま す 。

現状に つ い て は 、概ね 理解で き ま し た 。

この 件に つ い て は 、だ い た い 意 見も 出揃っ た よ うで す の で 、他に 何 か ご

ざ い ま せん か 。なけ れ ば 日程第５ 「 そ の 他」 を 終了し ま す 。

以上を も ち ま し て 、平成２ ４ 年第９ 回真室川町教 育 委 員 会を 閉会い た し

ま す 。
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